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 市民文教常任委員会会議記録（概要） 

 令和５年９月７日（木） 

 開  会（午前９時０分） 

 〇議案第８３号「所沢市立学校給食センター設置及び管理条例の一部を

改正する条例制定について」 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

大久保委員 老朽化した第３学校給食センターから、旧第２学校給食センター跡地

にシフトするということだが、給食の提供学校の変更や提供食数等に変

化はあるのか。 

  

渡辺保健給食

課長 

南陵中学校の１校分が旧第２学校給食センターに入りまして、小学校

８校と中学校７校となり、約８，０００食分を対応することとなります。 

  

長岡委員 学校給食のアレルギー対応の食数は９０食だと思うが、変更はあるの

か。また、９０食の理由は何かあるのか。 

  

渡辺保健給食

課長 

アレルギー対応食を作る部屋のキャパシティが９０食となっていま

す。また、それ以上になることは今のところないと思われます。 

  

長岡委員 アレルギー対応は代替食ではなく、除去食か。 
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渡辺保健給食

課長 

そのとおりです。 

  

長岡委員 その分の給食費は減額されるのか。 

  

渡辺保健給食

課長 

現在のところ、減額については検討しておりません。 

  

長岡委員 第３学校給食センターの跡地利用は未定で、その管理コストとして警

備システムや電気費用がかかるということだったが、年間の費用はどの

くらいなのか。 

  

渡辺保健給食

課長 

警備システムにつきましては、月額６，０５０円で年間７２，６００

円になります。また、警備システム運用のための電気代がかかります。 

  

 【質疑終結】 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 

 議案第８３号については、全会一致、原案のとおり可決すべきものと

決する。 
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 ○議案第１１０号「所沢市民武道館の指定管理者の指定について」 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

長岡委員 業務説明会に参加した団体は４団体ということだが、どのような団体

か示していただきたい。 

  

三上スポーツ

振興課長 

 参加団体はシンコースポーツ株式会社、日本環境マネジメント株式会

社、株式会社協栄、株式会社サイオーの４者です。 

  

長岡委員 現在の指定管理者はシンコースポーツ株式会社で、今回は日本環境マ

ネジメント株式会社が新たな指定管理者になるが、現在の指定管理者は

応募していたのか。 

  

三上スポーツ

振興課長 

候補者となっていた２者については、現行の事業者と日本環境マネジ

メント株式会社になります。 

  

長岡委員 短期間で指定管理者が交代したので、ノウハウの蓄積が妨げられるお

それがあると思う。サービスの低下にならないような引継ぎはしっかり

されるのか。また、現在の従業員の雇用はどうなるのか。 

  

三上スポーツ 引継ぎに関しては、協定書を締結しまして、それから引継ぎ作業に入
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振興課長 ります。その中で、利用者に不便や心配をかけないように、可能な限り

現行の事業者の事業の引継ぎが行われるようにお願いしたいと思いま

す。また、従業員の雇用につきましては、正規職員は難しいと思われま

すが、非常勤職員については希望を確認したうえで可能な限り残ってい

ただくよう配慮をお願いしていく予定です。 

  

神戸委員 子供を持つ世代としては、Ｘでの周知が一生懸命されているのであり

がたく思っている。ＳＮＳ運用についても変わりはないか。 

  

三上スポーツ

振興課長 

昨日の議案質疑でも部長より答弁しましたとおり、現行の事業者にお

いてもＳＮＳ等を通じた情報発信を積極的に行う計画となっていること

から、現行の事業者と遜色ないサービスが提供されるものと考えていま

す。 

  

 【質疑終結】 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 

 議案第１１０号については、全会一致、可決すべきものと決する。 
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 ○議案第１１１号「所沢市パークゴルフ場の指定管理者の指定について」 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

長岡委員 以前に２回空き巣被害が発生した。１回目の盗難被害を受けて防犯カ

メラの設置や耐火金庫の導入、窓ガラスへの補助鍵を設ける等対策を講

じてきたと思うが、２回目の空き巣被害に遭い、再発防止に向けた対策

の強化を図る必要があるという話だったが、その後はどのような対策を

講じてきたのか。 

  

三上スポーツ

振興課長 

 再発防止策としては施設的な環境を整えたり、以前は置きっぱなしに

していた金庫を日々持ち帰るようにしたりする等の防犯の徹底をしてい

ます。その後、約３年間で事件事故は発生していません。 

  

谷口委員 事件の犯人はどうなったのか。 

  

三上スポーツ

振興課長 

犯人については既に捕まっていると聞いています。 

 

  

 【質疑終結】 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 
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 議案第１１１号については、全会一致、可決すべきものと決する。 

  

 休  憩 （午前９時１３分） 

 ※説明員交代 

 再  開 （午前９時１４分） 
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 ○議案第８７号「所沢市中富南コミュニティセンター等の指定管理者

の指定について」 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】な  し 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 

 議案第８７号については、全会一致、可決すべきものと決する。 
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 ○議案第８８号「所沢駅東口市民ギャラリーの指定管理者の指定につ

いて」 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

長岡委員 コロナの影響が続いていると思うが、利用件数や利用日数、来館者数

はどの程度戻りつつあるのか。 

  

近藤文化芸術

振興課長 

利用率については令和４年度は６５．５％、令和３年度は６９．９％、

令和２年度は１９．７％、令和元年度は８８．０％です。令和５年度に

ついては７月までですが６８．９％となっています。 

  

長岡委員 収入面も回復しつつあると思うが、コロナ前と比較してどの程度回復

しているのか。 

  

近藤文化芸術

振興課長 

収入面については主に利用料ということになり、利用率と相関関係に

あります。令和３年度の利用は低かったと思いますが、そちらについて

はコロナのために所沢中央病院の発熱外来に貸出をしていました。利用

料として年間約１００万円の支払いがありました。 

  

長岡委員 施設を取り巻く課題認識はどのような議論がされているか。 
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近藤文化芸術

振興課長 

施設の課題については、市民ギャラリーとしての認知度が低いという

ことがあり、指定管理者と相談し、看板の設置等を調整しているところ

です。病院の許可が下りないので施設の修繕は難しいところはあります

が、指定管理者がＹｏｕＴｕｂｅに所沢駅から市民ギャラリーまでの道

のりの紹介を行う動画を公開する等の工夫をしています。 

  

長岡委員 利用者の傾向についての課題や駐車場について伺いたい。 

  

近藤文化芸術

振興課長 

駐車場についてはもともとなくて、病院に併設されているコインパー

キングを利用していただいてます。また、駅から近いので駐車場につい

ての問題は特にありません。利用者については、近隣のサークルが展示

に利用していただいていますが、広く施設の周知を図っていきたいと思

います。 

  

長岡委員 利用者の年齢層の課題について伺いたい。 

  

近藤文化芸術

振興課長 

様々なサークルに利用していただいていますが、年齢層が高いという

ことがありますが、管理公社の自主事業として、芸術総合高校のＯＢ、

ＯＧの展示会もありますので、若い方の利用もある程度あるのではない

かと考えています。 
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長岡委員 若い会員を増やすための新たな取組はあるか。 

  

近藤文化芸術

振興課長 

指定管理者である公共施設管理公社は他の施設も運用しているため、

他のサークルへの声かけ等で市民ギャラリーの利用率を上げていくとい

った工夫をしているようです。 

  

大久保委員 市民ギャラリーでのイベントは入場料を取らない無料のものに限定さ

れるのか。 

  

近藤文化芸術

振興課長 

市民ギャラリーの利用については１日４，２００円ですが、入場料を

徴収する場合は６，３００円で、展示品を販売する場合は８，４００円

になりますので、無料でなければいけないということではありません。 

  

 【質疑終結】 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 

 議案第８８号については、全会一致、可決すべきものと決する。 
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 ○議案第８９号「所沢市斎場の指定管理者の指定について」 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

長岡委員 平成２８年の火葬件数は市内２，７４９件、市外１，３８９件の合計

４，１３８件とのことだったが、平成２９年から令和４年の火葬場の利

用状況を示していただきたい。 

  

細田市民課長 平成２９年度の資料が手元にないため、平成３０年度からの数値をお

示しいたします。平成３０年度は市内２，８６０件、市外１，３６７件

の合計４，２２７件、令和元年度は市内２，９２８件、市外１，４５４

件の合計４，３８２件、令和２年度は市内３，１７９件、市外１，３５

５件の合計４，５３４件です。令和３年度以降は市内市外の内訳につい

ての資料が手元にないため、合計のみの数値になりますが、令和３年度

は４，６６２件、令和４年度は４，９１６件です。 

  

長岡委員 火葬待ち日数について、昨日の議案質疑の答弁では６月から８月まで

の平均が６．１９日とのことだが、これについては年々増加傾向なのか。 

  

細田市民課長 令和４年度の同時期は５．３日、令和３年度は４．２日となっていま

すので、日数が増えている状況です。 
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長岡委員 安置室について、アパートやマンションに住む方はエレベーターやス

ペースの関係で自宅に戻せない方も多いと思う。そういった場合に安置

されている場所が明かせなく、面会もできないようだが、身内の方はど

のような場所に安置されているのか分からないので不安だと思う。火葬

までの日数が増加傾向にあるのであれば、安置室は面会できる体制が良

いのではないかと思うが、そういった議論はなされたのか。 

  

細田市民課長 霊安室の使用状況については、令和４年度が８７．１９％、令和３年

度が７９．３％、令和２年度が７７．３％となっておりますので、現状

では協議等はなされていません。 

  

長岡委員 民間の事業者との連携の中で、面会可能な体制についての議論はなか

ったか。 

  

細田市民課長 業者との協議は今のところしておりません。 

  

青木委員 所沢市斎場の収益について、市へのバックの割合はどのくらいか。 

  

細田市民課長 斎場については、利用料金制ではありませんので、利用料は直接市に

支払っていただくことになります。 
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 【質疑終結】 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 

 議案第８９号については、全会一致、可決すべきものと決する。 

  

 休  憩（午前９時３０分） 

 （休憩中に協議会を開催） 

 再  開（午前９時４２分） 
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 ○閉会中の継続審査申出の件について（特定事件） 

植竹委員長 閉会中の継続審査申出の件については、別紙の内容で申出を行うこと

と決定した。 

  

 ○視察について 

植竹委員長  次に、学校教育に関する調査のため、閉会中に視察を行いたいと思い

ますが、これに御異議ありませんか。 

 （委員了承） 

  日時、場所等については調整がありますので正副委員長にお任せいた

だくことに御異議ありませんか。 

 （委員了承） 

 御異議なしと認め、そのように決定しました。 

  

 散  会（午前９時４３分） 

 



別紙 

特定事件 常任委員会閉会中継続審査申出表 

 

令和５年第３回（９月）定例会 

 

市民文教常任委員会 

１ 市民文化について 

２ 地域コミュニティについて 

３ 市民活動について 

４ 情報の共有と市民参加について（情報公開・市民相談・個人情報保護・広聴） 

５ 消費生活について 

６ 社会保障について（国民年金） 

７ 交通安全について 

８ 防犯について 

９ 社会教育について 

１０ スポーツ振興について 

１１ 生涯学習について 

１２ 学校教育について 

 


